

¡NO PASAN!

Madrid resiste el asalto fascista con la heroica energía que hizo famosas, convirtiéndolas en históricas, a esas ciudades que van desde Sagunto alzado contra Roma, al Bilbao sitiado por los carlistas en la primera guerra civil y libertado por Espartero en la noche de Luchana. La vestimenta militar ha querido que se renoven nuestras guerras civiles y a Madrid le toca ahora renovar el coraje de nuestros sitiados legendarios. No ha sido preciso que las palabras de Alvarez de Castro sean renovadas: "Será pasado por las armas todo el que hable de rendirse", porque en Madrid todo ha pesado sólo en vencer, haciendo retroceder al enemigo. ¿Que será dura, durísima, la pelea? A muerte. Pero cuando este sentimiento ha entrado en el alma madrileña al oír los cañonazos ya no ha avanzado, iniciando el retroceso. ¿Que el retroceso ha sido ligero? En estas horas decisivas, hasta con un kilómetro, por que ese kilómetro modifica el grito de guerra, y al ¡no pasarán! sucede el ¡no pasan!, porque ese kilómetro puede ser el principio de la derrota fascista. Cuando ese kilómetro suba primero a cinco después a diez kilómetros, Madrid estará salvado y el salvamento de Madrid iniciará la victoria total.

Piensen todos que Madrid no está sitiado. Lo atacan por el Sur pero un ataque no es un cerco y si ese ataque se frustra por el ímpetu de los milicianos madrileños o por auxilios que lleguen la guerra cambiará absolutamente porque nuestra moral se transformará en ímpetu de victoria y porque en todos los frentes se acentuará nuestro ataque resuelto y triunfante. ¿No han vuelto los mineros asturianos a sitiar Oviedo? ¿No han reconquistado los vascos Mondragón y Vergara; preludio de la marcha sobre San Sebastián? ¿No se ha lanzado en Estepona que puede representar la invasión de la provincia de Cádiz por el valle del río Guadiaro? ¿No dominamos en todo el largo frente de Aragón donde cada ataque de los fascistas de Zaragoza es una victoria nuestra? Las perspectivas en todos los frentes de España nos son favorables completamente.

En Madrid no pasarán. En Madrid no pasan. Que todos se repitan estas afirmaciones. Desde el jueves cada kilómetro recuperado, cada hora ganada, son pasos hacia la victoria. Se toca a Sonar en Madrid y toda España grita su presente. Madrid vencerá. España vencerá. La Revolución vencerá. Ese triunfo han comenzado a escribirlo nuestros aviones en el cielo de Madrid señalando a los milicianos la consigna de su audacia y de su coraje. La aviación el 19 de julio cobijó la victoria. La aviación en noviembre, después de cuatro meses, vuelve a iniciarlo.

IMPRESION DE LA JORNADA

Madrid—La lucha prosigue en todos los frentes presionando las tropas mercenarias de los facciosos de una manera desesperada. La resistencia que oponen nuestras bravas Milicias por la calidad de su heroísmo y la inteligencia de su acción, contiene las arremetidas furiosas de los rebeldes, causándoles enormes pérdidas de hombres y elementos de combate.

Mientras en unos sectores es la resistencia tenaz el arma de nuestras fuerzas; en otros como en Getafe es el contraataque rápido y eficaz. Este procedimiento táctico ha valido a las tropas gubernamentales la recuperación de posiciones de gran importancia que la más elemental discreción nos aconseja no especificar

Entretanto los enormes contingentes enviados desde Levante y Sur para ayudar a los camaradas madrileños en la defensa de la capital atacan al enemigo por retaguardia consiguiendo todos los objetivos que el mando les señala de una manera precisa y matemática. Estas fuerzas auxiliares avanzan por el Sur del Tajo con escasa resistencia y operan sobre los rebeldes con gran tino y energía ocasionándoles pérdidas irreparables.

La moral de nuestras tropas es elevadísima. Los casos de heroísmo se han repetido a través de la jornada. Se hace observar la magnífica operación efectuada por un miliciano, que logró, mediante bombas de mano, destruir e inmovilizar cuatro tanques ita-

lianos. En el ataque al último artefacto este bravo camarada fue alcanzado por la metralla enemiga, pereciendo poco después. Además de los señalados, han sido destruidos dos tanques en el mismo sector por otros dos soldados de la causa popular.

La Prensa de hoy se muestra altamente optimista, y reconoce que la situación, después de las operaciones realizadas últimamente, ha variado en un porcentaje considerable inclinándose decididamente en favor del Gobierno de la República. La afirmación con que todos los periódicos concuerdan en sus comentarios — incluso los más sobrios en anticipaciones e hipótesis — es clara y rotunda: Madrid no será jamás de los rebeldes! Contra Madrid se estrellan todas las embestidas de los moros y los fascistas, que no han logrado en el día de hoy dar un paso adelante y si han cedido considerablemente en algunos sectores. Se tiene la convicción de que el aplastamiento de los núcleos facciosos atacantes es cosa sólo de días y quizás de horas.

Sector de Huesca—El frente de Huesca está absolutamente tranquilo en todo el cinturón de trincheras establecidas en torno a la capital.

Sólo se han registrado pequeños tiroteos debidos a que las milicias del pueblo hostilizan a los fascistas para impedirles que puedan fortificarse.

A pesar de la lluvia persistente que ha caído sobre Aragón se ha efectuado una operación de castigo en la Sierra de Alcubierre. La lucha ha sido más intensa por la parte de Tardienta. Nuestras fuerzas han hecho presión sobre la línea de Almudevar causando numerosas bajas a los fascistas y obligándoles a replegarse a posiciones más inmediatas a su base.

Los objetivos del mando han quedado cumplimentados en su totalidad habiendo quedado muy quebrantado el enemigo.

Parte oficial

Valencia—El ministro de Marina y Aire señor Prieto entregó a los periodistas una nota relacionada con la jornada de ayer de los aviones leales.

En dicha nota, se hace constar lo que sigue:

"Los servicios prestados durante el día de ayer por la aviación leal han sido de muy escasa importancia, debido a la nebulosidad existente sobre Madrid."

Tanques destruidos

Madrid—Han sido destruidos al enemigo por nuestros milicianos valiéndose de las bombas de mano, cuatro de los tanques que actúan en los sectores del frente de Madrid.

Esquerra Republicana

Barcelona.—En la asamblea celebrada por este importante sector político a fin de lograr una estructuración para la mayor actividad política, se acordó crear un secretariado y Comité Permanente, ratificándose la plena confianza del partido a todos sus miembros que desempeñan cargos directivos y gubernamentales.

EL TRIBUNAL POPULAR

Por el ministro de Justicia ha sido nombrado presidente del Tribunal don Marino López Lucas persona de relevante competencia jurídica y de conducta prestigiosa. De gran solidez en sus ideas democráticas, puede ofrecer, a pesar de su juventud, una historia política limpia de claudicaciones, llena de afirmaciones y seguridad en sus ideales antifascistas.

La decisión ministerial significa un gran acierto. Pueden tener confianza en el hombre que ha sido designado para la delicada misión de administrar justicia.

LA DESGRACIA DE AYER

En el sitio denominado por el Barranco del Feo, en una de las cuevas que existen en dicho lugar hubo un desprendimiento de tierras con tan mala fortuna que le costó la vida a Isabel Buendía López, de 65 años, viuda, vecina de Santa Lucía, y en estado grave fueron trasladados a la Policlínica Roldán: Miguel Fernández Carbajal, de 11 años, con domicilio en Santa Lucía.

Natalia Pinto Parodi, de 11 años, con domicilio en la calle de Teruel, de Santa Lucía, y María Sanmartín Guillén de 18 años, también vecina de Santa Lucía.

En dicho benéfico Centro fueron asistidos y quedaron hospitalizados, en vista del estado de gravedad.

A la infortunada Isabel se le practicó esta mañana la autopsia.

JURADO MIXTO DE METALURGIA, SIDERURGIA Y DERIVADOS

Por ser de interés general su conocimiento se hace público que las Bases de Trabajo aprobadas por el Jurado Mixto de Siderurgia, Metalurgia y derivados para los Talleres Metalúrgicos de Cartagena y su término, que fueron publicadas en el Boletín Oficial de la provincia de Murcia de 16 del pasado mes de octubre, se hallan en vigor desde la fecha de su publicación, por no haber sido recurridas dentro del plazo legal.

Cartagena 9 de noviembre 1936. El Presidente. — Luis MENENDEZ.

Dice «Claridad»

Madrid.—En los frentes más próximos a la capital, se ha luchado intensamente. En el sector al que se refieren las noticias menos halagüeñas, hemos contenido la ofensiva facciosa, que revistió en todo momento de extrema violencia. En los otros lugares del sector Centro no hay más que motivos de honda satisfacción. De seguir así pronto será general la alegría. No damos más detalles, por respeto a normas superiores, más dignas de observación que nunca y también porque conviene tener el ánimo en tensión.

Alocución

Madrid—La ilustre diputado Margarita Nelken ha dirigido una vibrante alocución llena de elevados conceptos republicanos a las heroicas fuerzas que defienden Madrid.

A TODOS LOS COMERCIANTES

Por el presente se pone en conocimiento de todos los comerciantes de Cartagena, incluso de los del ramo de la alimentación, que por la Asociación General de Dependientes de Comercio y Similares y esta Unión Mercantil e Industrial, ha quedado convenido a partir de mañana martes día 10, el siguiente horario de apertura y cierre de los establecimientos:

De lunes a sábado:
Por la mañana de 8 a 13
Por la tarde de 14 a 17
Cartagena 9 Noviembre de 1936
Por la Unión Mercantil e Industrial — El Presidente MA NUEL LAGUNA.

Operan nuestras fuerzas

Madrid—En la importante ofensiva de las fuerzas dirigidas por el general Miajas en el sector de Carabanchel Alto, se ha actuado duramente sobre el enemigo, con siguiendo varios de sus objetivos el ejército republicano.

Homenaje lucido

Barcelona—La manifestación celebrada ayer para conmemorar el XIX aniversario de la revolución rusa, revistió magníficos caracteres.

Al terminar el recorrido de la misma un inmenso gentío se trasladó ante la tumba de Maciá donde depositó gran cantidad de flores.

El homenaje tributado a la República Soviética demostró la simpatía de España hacia el pueblo ruso.

El presidente Companys en su alocución terminó diciendo: Rendimos nuestro homenaje al pueblo ruso que supo vencer la miseria y la esclavitud

De los incidentes ocurridos en Tánger

Tánger—El Comité ha celebrado una reunión y ha tomado conocimiento del informe del Administrador de la zona internacional sobre los incidentes acaecidos el día 5 del corriente en un establecimiento español el cual fué quedado por unos marineros italianos que recorrieron la ciudad con visibles deseos de provocar a la población.

El Comité de control de acuerdo con los comandantes de los buques anclados en la rada han decidido que la entrada de los marineros a sus respectivos buques se efectuará a primeras horas de la noche.

Con relación al hecho registrado consistente en un rapto de un subdito español el Administrador de la zona ha indicado que se tomarán energéticas medidas para evitar la repetición de semejante acto de barbarie.

Tales observaciones y sugerencias han recibido una favorable acogida por parte de todos los miembros del Comité de Control.

TRAJES CARTHAGO

EL NIÑO

Antonio Vela Martínez

Qué falleció el día 5 Noviembre 1936 a las CINCO de la tarde a los 13 años de edad

Sus afligidos Padres Rafael (Capitán de Infantería de Marina) y Isabel; hermanos Sebastián y Teresa; abuela paterna, tíos y demás familias

Comunican a sus amistades tan irreparable pérdida

Cartagena Noviembre 1936